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O município de Goioe-
rê fechou o ano de 2020
com saldo positivo em ge-
ração de emprego. Os da-
dos são do Caged – Ca-
dastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados –
divulgado pelo Ministério
do Trabalho.De acordo
com os dados, em dezem-
bro foram criadas 11 no-
vas vagas registradas em
carteira, resultado de 111
contratações contra 100
demissões. No acumula-
do, foram 1.461 contrata-
ções contra 1.332 demis-
sões, fechando o ano com
um saldo de 129 empregos
gerados.

Goioerê fechou 2020 com
saldo positivo de empregos

O município de Mo-
reira Sales realizou na úl-
tima terça-feira, 26 de ja-
neiro , a primeira reunião
para discussão sobre a
volta às aulas em tempos
de pandemia. A reunião
foi realizada no Centro
de Eventos da cidade,
com a presença de funci-
onários da educação, di-
re to res  d e es co las  e
CMEIS, equipe pedagó-
gica, pais representantes
d a  APMF ,  co n s e lh o
escolar e representantes
da saúde.

Moreira Sales segue orientação
do estado para a volta às aulas

A vacinação contra a
Covid em idosos na re-
gião Comcam, deve ser
iniciadas só no final do
mês de fevereiro. Neste
primeiro momento, estão
sendo vacinados profissi-
onais de saúde que atuam
na linha frente da pande-
mia, idosos de  asilos e

Idosos: vacinação deve começar
na região só no fim de fevereiro

funcionários destes locais.
De acordo com dados da
11ª Regional de Saúde,
nessa  primeira fase, 8,3 mil
pessoas devem tomar a va-
cina. O chefe do órgão, que
fica Campo Mourão, Euri-
velton Wagner Siqueira, diz
que a campanha flui de for-
ma positiva.

Uma marca histórica. É as-
sim que os servidores do muni-
cípio de Janiópolis estão co-
memorando os valores atuais
do Fundo de Previdência Mu-
nicipal, que nos últimos quatro
anos recebeu repasses que to-
talizaram R$ 16.636.021,60.
Hoje, o saldo atual é de R$
7.750.959,18.

Janiópolis: em
quatro anos,

prefeitura repassou
mais de R$ 16

milhões ao Fundo
de Previdência

As aulas do ano le-
tivo de 2021, da rede
municipal de ensino,
se rão  in ic iad as em
Goioerê, através do
sistema remoto. A me-
dida é em virtude da
p an d emia  d o

Aulas na rede municipal vão
começar no modelo remoto

coronavírus.De acordo
com a secretária de Edu-
cação do município, Ali-
ne Batista, as aulas – no
sistema remoto – serão
iniciadas na próxima se-
gunda-feira, dia 8 de fe-
vereiro.

Mariluz: inscrições
para PSS da
prefeitura se

encerram amanhã
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Copacol: cooperados
recebem sobra recorde e

já planejam onde vão usar o
dinheiro extra
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O município de Goioerê
fechou o ano de 2020 com
saldo positivo em geração de
emprego. Os dados são do
Caged – Cadastro Geral de
Empregados e
Desempregados – divulgado
pelo Ministério do Trabalho.

De acordo com os dados,
em dezembro foram criadas
11 novas vagas registradas
em carteira, resultado de 111
contratações contra 100
demissões. No acumulado,
foram 1.461 contratações
contra 1.332 demissões,
fechando o ano com um saldo
de 129 empregos gerados.

Na região  Comcam,
Goioerê ficou atrás apenas de
Campo Mourão, que abriu 15
novas vagas e Peabiru com
12. Na Comarca, todas as
demais cidades fecharam com
saldo negativo.

SALDO NEGATIVO:
Araruna ( -36) ; Barbosa
Ferraz (-1); Boa Esperança
(-13); Farol  (-3); Juranda (-
3); Luiziana (-9); Mamborê (-
5); Moreira Sales (-1); Nova
Cantu  (-2); Quinta do Sol (-
2); Rancho Alegre D’Oeste
(-1); Roncador (-14); e Terra
Boa (-44).

SALDO P OSITIVO :
Altamira do Paraná (2);
Campo Mourão  (15) ;
Corumbataí do Sul (1 );
Engenheiro Beltrão (5); Fênix
 (1  );  Goioerê  (11);  Iretama
(18); Janiópolis (4); Peabiru

Goioerê fechou 2020 com
saldo positivo de empregos

No total 129 novos empregos foram gerados durante o ano no município

(12); Quarto Centenário (5);
e Ubiratã (11).

P ARANÁ: O Paraná
abriu  52.670 vagas de
emprego em 2020. Esse foi o
segundo melhor resultado do
País,  com apenas 380
contratações a menos do que
Santa Catarina. O resultado é
o comparativo entre 1.193.316
admissões e 1.140.646
desligamentos. O Paraná foi
responsável por 36,9% do
resultado nacional no ano
passado, que foi de 142.690
novas vagas.

O saldo de empregos do
ano passado foi superior

inclusive a 2019, que fechou
em 51.441 vagas abertas. Foi o
melhor indicador do Paraná nos
últimos sete anos. O recorte de
dezembro foi negativo, com -
8.077 vagas, espelhando a
realidade nacional, que encerrou
em -67.906. Esse é um mês
que tradicionalmente registra
mais demissões de
trabalhadores com carteira
assinada por causa das
contratações temporárias.

Na evolução mensal, o
Paraná teve oito meses com
saldo positivo, sendo seis
consecutivos após o primeiro
impacto da pandemia, entre
março e maio. Os meses com

registros de alta foram janeiro
(18.111), fevereiro (28.729),
junho (1.959), julho (14.212),
agosto (16.557), setembro
(19.909), outubro (32.564) e
novembro (28.940).

No Estado, os setores que
mais se destacaram no
acumulado do ano de 2020
foram indústr ia de
transformação (25.880) ,
seguido de construção civil
(14.855), comércio (7.967),
agricultura (1.657) e serviços
(629). Além disso, apenas um
setor apresentou resultado
negativo no acumulado do ano:
serviços industriais de utilidade
pública (-79).

Copacol: cooperados recebem sobra recorde e
já planejam onde vão usar o dinheiro extra

Os pagamentos da segunda
parcela das sobras foram feitos
nesta quarta-feira pela Copacol
(Cooperativa Agroindustrial
Consolata), por meio de
depósitos nas contas bancárias
ativas dos cooperados – igual
na primeira parcela, em
dezembro.

Ao todo são  R$ 120
milhões– valor considerado
recorde na cooperativa – que
também reflete na economia
de toda a região. Ao todo, a
Cooperativa conta com 6.271
cooperados e 11.261
colaboradores.  São  20
Unidades de Recebimento de
Grãos no Oeste e no Sudoeste
do Estado.

Os cooperados já planejam
como vão investir o recurso.
Marino  Silva atua com
piscicultura e bovinocultura de
leite, agradece a Cooperativa
pela distribuição das sobras.
“É um prazer imenso fazer
parte da família Copacol. Essa
sobra só  é paga por

Cooperado Vilmar Grando já recebeu sobras, que auxiliam
no pagamento de contas e financiamentos

cooperativas sér ias,  que
valorizam os cooperados, seus
colaboradores e parceiros. A
diretoria tem meu respeito e

minha admiração.  Esse
dinheiro veio em boa hora, vou
pagar contas para não pagar
juros altos”.

Vilmar Grando, que atua
com avicultura, também
enaltece o  apoio  da
Cooperativa. “Temos aviário
financiado e no passado
tivemos muitas dificuldades
em pagar  prestação ,
estávamos em uma firma
particular e chegamos a beira
da falência. Hoje com a
Copacol ajudando estamos
indo muito bem, conseguindo
pagar as prestações e fazendo

as reformas necessár ias.
Estamos muito contentes”.

 
DEPÓSITO EM

CONTA
Quem não tiver conta

registrada na Cooperativa deve
ligar na Unidade. E quem
precisar ir até a Unidade
deverá manter  todos os
cuidados para evitar a
contaminação pelo Covid-19,
com uso de máscara, aplicação
de álcool em gel nas mãos,
aferição de temperatura e
distanciamento mínima de dois
metros.

Vacinação
O Paraná é proporcionalmente o Estado que mais aplicou

vacinas contra a Covid-19 no País. Enquanto o Paraná vacinou
158.780 pessoas, o Distrito Federal imunizou 76.424, o Espírito
Santo 62.367 e o Rio Grande do Norte 52.261.  “O Paraná está
acostumado a vacinar, tem experiência. São 1.850 salas de
imunização à disposição da população. Somos referência para
o País”, afirmou o governador Carlos Massa Ratinho Junior.

Capital empreendedora
De acordo com estudo da

Endeavor  (organização de
apoio a empreendedores), em
parceria  com a Escola
Nacional de Administração
Pública (Enap), Curitiba é a
11ª cidade com melhor
ambiente para empreender
entre  os  100 maiores
municípios do país. A capital
paranaense conseguiu a
pontuação 7,40 (de 10) na
média de um conjunto de
fatores, que inclui ambiente
regulatório, infraestrutura,
mercado, acesso a capital,
inovação, capital humano e
cultura empreendedora.

Pequenas negócios
O Paraná sustentou bons

números de emprego em
2020 e lidera o ranking
nacional como o estado que
mais gerou empregos entre
os pequenos negócios do
Brasil, em números absolutos.
Segundo levantamento do
Sebrae, analisando os dados
do Cadas tro Geral de
Empregos e Desempregos
(Caged) do Ministério da
Economia, foram 38.272
novas vagas em micro e
pequenas empresas (MPE).

Comida Boa
O Cartão Comida Boa,

auxílio de R$ 50,00 oferecido
pelo governo do Paraná a
famílias carentes para a
compra de alimentos, passará
a  ser permanente . O
governador Ratinho Júnior
comunicou que vai manter o
auxílio para alimentação a 210
mil famílias paranaenses em
situação de extrema pobreza.
“Vamos  transformar em
perene o proje to Cartão
Comida Boa para as famílias
de extrema pobreza. Serão
atendidas aproximadamente
210 mil famílias, o que
beneficia cerca de 1 milhão
de pessoas”, declarou o
governador.

Unificação
O líder do governo na

Câmara dos Deputados,

deputado federal Ricardo
Barros (PP-PR), afirmou  que
o parecer sobre a reforma
tributária deverá contemplar
aspectos  de  todas  as
propostas em análise no
Congresso Nacional.  “O
governo quer votar tudo,
inclusive privatizações ,
porque não há razão nenhuma
para não tramitar tudo junto”,
disse o deputado.

Frente Agro
O deputado federal Sérgio

Souza (MDB) assumiu a
pres idência  da  Frente
Parlamentar da Agropecuária.
A vice-pres idência  do
colegiado será exercida pelo
senador Zequinha Marinho
(PSC-PA). “A missão da
frente é proteger o setor que
tanto gera empregos, renda,
impostos e responde por 50%,
de forma direta e indireta, do
PIB desse País”, disse Sérgio
Souza.

Espetáculo
O Senador paranaense

Oriovis to Guimarães
(Podemos), ressaltou que
não haverá oposição à pessoa
do presidente do Senado,
mas, sim, a ideias e projetos.
“Na política atual já não
exis tem mais  ideal,
programas  partidários ,
pensamento estratégico de
longo prazo preocupado com
o futuro do Brasil, de nossos
filhos e netos. “hoje é muito
tris te  ser Senador da
República. O espetáculo é
dantesco”, disse.

Cancelado
O governador Ratinho

Júnior confirmou durante a
abertura dos trabalhos do
Legislativo Estadual, que o
Paraná vai cancelar o ponto
facultativo do Carnaval deste
ano para  todo o Poder
Executivo. De acordo com o
governador, o objetivo é
deses timular viagens  e
eventos que possam causar
aglomeração, comuns
durante  o período de
Carnaval.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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O municíp io de
Moreira Sales realizou
na última terça-feira, 26
de janeiro, a primeira
reunião para discussão
sobre a volta às aulas em
tempos de pandemia. A
reunião foi realizada no
Centro de Eventos da
cidade, com a presença
de  funcionár ios da
educação, diretores de
escolas e CMEIS, equipe
pe dagógica ,  pa is
representantes da APMF,
conselho esc olar  e
representantes da saúde.

De  acordo  com a
secretária de Educação,
Eugênia  Vio tto,  o
município já possui os
protocolos de segurança

Moreira Sales segue orientação
do estado para a volta às aulas

A reunião contou com a participação de professores, diretores, pais de alunos e representantes da APMF

preparados que deverão
ser seguidos na volta às
aulas. “Temos todos os
e q u i p a m e n t o s
necessários de segurança
e higiene,  preparados
para uma possível volta
às aulas neste ano”, disse,
destacando que o foco
geral da reunião foi para
discutir como tornar essa
volta segura dos alunos à
sala de aula.

Durante a reunião,
ainda foi explanado a
situaçã o atual do
município de casos da
Covid-19 e sobre a saúde
mental em tempos de
p a n d e m i a ,
principalme nte em
relação as crianças que es tão passando esse

período em isolamento
domiciliar.

O prefe ito Rafa el
Bolacha, presente na
reunião,  disse que o
município está preparado
para a volta às aulas,
se guindo as
re come ndaç ões do
Estado e do Núcleo de
Educaçã o,  mas que
dependerá dos pais e
responsáveis, que serão
contatados pelas escolas,
para que essa volta possa
rea lmente ac ontec er.
“Estamos buscando o
me lhor  pa ra nossos
alunos e a comunidadeA secretária Eugênia conduziu a reunião

O prefeito Rafael Bolacha esteve presente, com profissionais da saúde e educação

As au l as d o  an o
letivo de 2021, da rede
municipal  de ensino,
se rão  in ic iad as em
Go ioerê,  at ravés do
sist e ma remo t o .  A
medida é em virtude da
p an d emia  d o
coronavírus.

De acord o co m a
secretária de Educação
do município, Aline
Batista, as aulas – no
sistema remoto – serão
iniciadas na próxima
segunda-feira, dia 8 de
fevereiro.

Já  as au l as
presenciais, segundo
Aline, estão previstas
para serem retomadas

Aulas na rede municipal vão
começar no modelo remoto

A secretária Aline Batista: aulas remotas no momento

no dia 1º de março, mas
conforme ela tem dito,
tudo vai depender do
an d ame n t o  d a
pandemia.

“Se  o s n ú mero s
recuarem e a gente ver
que a situação está mais
co nt ro lada , a gent e
vo lta , d o co ntrário,
vamos seguir de forma
remota”, cita ela.

Ainda de acordo com
a secre t á r ia ,  as
at ivid ades escol ares
co meçam já  n est a
q uar ta - fe ira ,  co m a
ch amad a  Se man a
Pedagógica, reunindo
p ro fess o res e
trabalhadores do setor.

Governo quer ampliar polos
de tecnologia no Paraná

O governador Carlos
Massa Ratinho Junior
enviou para a Assembleia
Legislativa no fim do ano
passado um projeto de
lei que amplia o rol de
m u nic ípio s  ap tos  a
a t r a í r e m
e s t a b e l e c i m e n t o s
industriais de produtos
e let rô nico s , d e
telecomunicação e de
in fo rm át ica  co m
benefícios fiscais. O
texto foi lido na sessão
desta terça-feira (2) e
co meço u a  tram it a r
o fic ia lmen te  ap enas
nesta semana.

O projeto altera a Lei
nº 14.895/2005 e incluiu
Campo Mourão, Cornélio
Procópio, Londrina e
Guarapuava ao lado de
Foz do Iguaçu, que é a
cidad e cit ada  n a lei
es tadu al. A id eia é
viabilizar um ambiente
industrial que concentre
recu rs os  h um an os ,
lab oratór io s e
eq uipamen tos  e q ue
resulte na elaboração de

n ovos  p ro cess os ,
prod utos  e  s erviço s
industriais. O projeto está
conectado à existência de
campus da Universidade
Tecnológica Federal do
Paraná (UTFPR)

Segu n do  o
governador, o projeto
incentiva ainda mais o
d e s e n v o l v i m e n t o
t ecn o lógico d ess es
municípios e está dentro
da estratégia de ampliar
a industrialização. Os
b en ef íc io s t amb ém
p o dem  alcançar
empresas já instaladas
nesses locais. “O Paraná
é destaque nacional pela
força da sua indústria e
pe lo  ecoss is tem a de
startups. A ideia, com
esse projeto, é formar
novos polos regionais e
estimular ainda mais esse
cenário de novas ideias”,
afirmou Ratinho Junior.
“ Tam b ém  é u m
movimento para gerar
empregos qualificados e
for ta lece r as  n os sas
universidades”.

como um todo.
Tomaremos essa decisão
em conjunto”, relatou
durante a reunião.
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Uma marca histórica. É
assim que os servidores do
município de Janiópolis
estão comemorando os
valores atuais do Fundo de
Previdência Municipal, que
nos últimos quatro anos
recebeu repasses que
totalizaram R$
16.636.021,60. Hoje, o
saldo atual é de R$
7.750.959,18.

Os números, segundo os
próprios servidores, só têm
sido possíveis graças ao
comprometimento da gestão
do prefeito Ismael
Dezanoski, que cumpre
rigorosamente com os
repasses mensais, inclusive
aportando mais de R$ 300
mil todos os meses como
compensação do que não foi
repassado por
administrações passadas.

“Além de honrar com a
cota patronal e repassar os
valores descontados dos
servidores, a administração
municipal tem garantido um
aporte de mais de R$ 300 mil
por mês ao fundo, o que gera
tranquilidade aos servidores
que todos os meses têm na
conta o pagamento de suas
aposentadorias”, diz o chefe
de gabinete Jeovani Dias.

Ele cita que por falta de
repasses em administrações
passadas, o fundo ‘sangrava’
e deixava os servidores
apreensivos. “Hoje, isso
acabou. O prefeito Ismael
tem responsabilidade e está

Janiópolis: em quatro anos, prefeitura repassou
mais de R$ 16 milhões ao Fundo de Previdência

O prefeito Ismael Dezanoski: transparência e responsabilidade na gestão pública

comprometido em honrar
com os repasses mensais do
fundo, dando tranquilidade
aos servidores na hora de
receberem suas
aposentadorias”, citou.

Para o presidente do
Fundo, Gilson Soares, os
valores depositados até agora
são resultados de uma gestão
responsável e transparente,
bem como da regularidade
dos repasses, que
mensalmente são feitos pela
administração municipal.
“Hoje, graças a Deus, os
repasses são feitos
rigorosamente em dia pela
prefeitura, o que permite aos
servidores de Janiópolis terem
a garantia de que seus salários

continuarão sendo pagos na
hora de se aposentarem”,
comenta Gilson.

De acordo com o
presidente, atualmente o
fundo tem obrigação
financeira mensal com cerca
de 130 servidores, que estão
aposentados; 22
pensionistas, além de 2
funcionários. “Todos estão
recebendo suas
aposentadorias, salários e
pensão em dia”, destaca ele.

Segundo uma empresa
que faz o cálculo atuarial, se
todas as administrações
tivessem feito o repasse dos
valores descontados dos
servidores, mais a
contribuição patronal, que é

obrigação da prefeitura,
Janiópolis teria hoje cerca de
R$ 50 milhões depositados
no Fundo de Previdência.

Atualmente, segundo a
Secretaria de Fazenda do
município, a administração
faz o repasse de R$ 150 mil
mensais para o Fundo, além
do aporte de em torno de R$
300 mil, que se refere a um
custo suplementar para
amortização do déficit
técnico atuarial, déficit esse
agravado pela falta de
repasse ou repasses não
integral das contribuições por
parte de administrações
anteriores, totalizado um
valor mensal repassado de
R$ 450 mil.

Termina nesta sexta-
feira, as inscrições para o
P ro cess o  Se le tivo
Simplificado – PSS – da
prefeitura de Mariluz. De
acordo com o edital, serão
contratados enfermeiros,
farmacêutico, técnicos de
enfermagem, psicólogo,
professor de Educação
Física, agente comunitário
de saúde e motorista de
ambulância.

Segundo a prefeitura,
o  PSS  est á  s en d o
realizad o  devido  à
n eces s id ad e d est es
profissionais para suprirem
as vagas temp orár ia s
d eco rren t es d e
e x o n e r a ç ã o ,
en fren t am en to d a
pandemia causada pela
C ovid -19,  licen ça
m ate rnid ade  e

Mariluz: inscrições para PSS da
prefeitura se encerram amanhã

a fas t amen to s em
decorrência de atestados
médicos.

O PSS não exige a
realização de provas, pois
a classificação será feita
p e la  e sco la rid ade  e
qualificação profissional.
As inscrições são gratuitas
e aco ntecem até  es ta
sexta-feira, dia 5.

Os interessados em
part ic ip ar deverão se
inscrever na Secretaria
Mu nic ipa l d e Saúd e ,
loca lizada na avenida
C o ro n e l Ga ld in o d e
Almeida, 1060,  no horário
das 8:30 às 11:30 horas e
das 13:30 às 16:30 horas.

Os salários oferecidos
vão desde R$ 1.550,00
para agende comunitário
de saúde, até R$ 4.003,51
para psicólogo.As inscrições para o PSS terminam nesta sexta-feira: diversos profissionais serão contratados

Paraná alcança a marca de 163 mil
vacinados contra a Covid-19

O Paraná atingiu nesta
quarta-feira (03) a marca de
163.106 pessoas vacinadas
contra a Covid-19. O número
representa 68,2% das 238.871
doses distribuídas até o
momento pelo Governo do
Estado aos 399 municípios
paranaenses.

De acordo com o balanço
divulgado pela Secretaria de
Estado da Saúde, 15 das suas
22 regionais no Paraná já
ultrapassam o índice de 80%
de vacinados. Oito delas, Irati
(4ª RS), União da Vitória (6ª
RS), Francisco Beltrão (8ª
RS), Campo Mourão (11ª
RS), Cianorte (13ª RS),
Jacarezinho (19ª RS),
Telêmaco Borba (21ª RS) e
Ivaiporã (22ª RS) romperam
a barreira dos 90%.

Campo Mourão, Irati e
Cianorte estão bem próximos
de fechar esse primeiro
momento de vacinação – as
aplicações foram feitas em
trabalhadores de saúde,
pessoas em Instituições de
Longa Permanência para
Idosos (ILPI), pessoas com
deficiência severa e indígenas.

O balanço parcial é
preliminar e foi divulgado pela
Secretaria da Saúde a partir
de um levantamento interno
realizado com as regionais e
os respectivos municípios. A
expectativa é que nos
próximos dias o sistema
integrado do Ministério da
Saúde, Sistema de
Informação do Programa
Nacional de Imunizações (SI-
PNI), funcione corretamente
para divulgação de dados.

O DataSUS, sistema
macro no qual está o SI-PNI,
desenvolveu um módulo
especial para receber os dados
de todos os estados e que

contempla informações como
registro de vacinados, público-
alvo, origem e lote de vacinas.

Segundo o boletim, as
163.106 aplicações da
primeira dose da vacina contra
o coronavírus foram divididas
entre 146.235 trabalhadores
da saúde (89,6%), 9.274
idosos em asilos e
profissionais cuidadores
(5,6%), 7.397 indígenas
(4,5%) e 200 pessoas com
deficiência severa. São 4.326
novas imunizações em
relação ao balanço de terça-
feira (02).

DOSES – O Paraná
recebeu 391.700 doses para
imunização contra a Covid-
19 enviadas pelo Ministério
da Saúde. Foram 265.600 (1º
lote) e 39.600 (2º lote) doses
da Coronavac/Institu to
Butantan e 86.500 doses da
Universidade de Oxford em
parceria com o Laboratório
AstraZeneca/Fiocruz.

A Secretaria da Saúde já
encaminhou aos municípios
238.871 para aplicação da
primeira dose no público
prioritário já definido. A
segunda parte do imunizante,
no caso da CoronaVac,
produzida em parceria com
o Instituto Butantan ,
começou a ser distribuída na
terça-feira (02). São mais
132.779 doses, destinadas
para as regionais de
Paranaguá (1ª RS), Pato
Branco (7ª RS), Francisco
Beltrão (8ª RS), Foz do
Iguaçu (9ª RS), Cascavel
(10ª RS), Toledo (20ª RS) e
os municípios da região de
Curitiba.  Na próxima
semana a distribuição irá
alcançar as demais regiões
do Estado.
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A vacinação contra a
Covid em idosos na região
C om cam,  d eve se r
iniciadas só no final do mês
de  fevereiro . Nest e
primeiro momento, estão
send o vacinado s
profissionais de saúde que
atuam na linha frente da
pandemia, idosos de  asilos
e funcionár ios dest es
locais.

De acordo com dados
da 11ª Regional de Saúde,
nessa  primeira fase, 8,3
mil pessoas devem tomar a
vacina. O chefe do órgão,
que fica Campo Mourão,
Eu rive lton  Wagner
Siqu eira , d iz qu e a
campanha flui de forma
positiva.

“Nós estamos bastante
sa tisfeito s,  p ois a
vacinação tem ido bem. As

Idosos: vacinação deve começar
na região só no fim de fevereiro

De acordo com a Regional de Saúde, vacinação começa no final de fevereiro

equipes e os municípios
têm trabalhado muito e
est ão  b as tant e
empenhados”, destaca ele,
ac rescen tand o qu e a
expectativa, nesse primeiro
momento, é atingir 65% do
público previsto.

Eurivelto explica que
nest a semana  d everá
chegar um novo lote de
vacinas para a região, que
será destinado ao grupo
prioritário que tomou a
primeira dose. ”Temos que
terminar esta clientela para
abr ir  p ara os  d em ais
grupos”, cita.

Segundo a Regional de
Saúde, a Comcam tem até
o momento 12.287 casos
confirmados de coronavírus
e 234 mortes. Em Goioerê
já são 18 pessoas mortas
em decorrência da doença.

Para a elaboração de
pratos apetitosos, saudáveis e
nutritivos é essencial produtos
de altíssima qualidade. Quem
é cr iter ioso  e prefere
alimentos práticos para incluir
no cardápio , de origem
reconhecida, tem uma nova
opção: o Filé de Salmão
Copacol. O produto acaba de
ser lançado pela Cooperativa
preferida dos brasileiros e que
mais coopera com uma
alimentação leve e saborosa.
A novidade já está disponível
nos supermercados de todo o
País.

O peixe com cor
avermelhada e consistência
firme é bastante versátil: pode
ser consumido cru, grelhado
ou assado. Para facilitar o
preparo ,  o produto é
disponibilizado em embalagens
diferentes pela marca que
sempre coopera com a vida
de todos.

Quem vai preparar uma
refeição do dia a dia pode
utilizar a porção de 400 gramas.
Os filés em pedaços vêm
congelados separadamente,
evitando que o salmão tenha
que ser retirado integralmente
da embalagem na hora do
preparo. Assim, se restar parte
do  conteúdo,  é possível
congelar  na embalagem,
garantindo o valor nutritivo e o
sabor.

Como a Copacol coopera
sempre com quem ama sabor,
tem também a embalagem de

Copacol lança Filé de Salmão e garante sabor,
saúde e praticidade no cardápio dos brasileiros

800 gramas, com o filé inteiro,
perfeito  para receitas
especiais para agradar
familiares e amigos em
momentos que merecem
aquela pitadinha de amor e
dedicação.

Outra novidade é o Filé de
Salmão Individual, de 125
gramas - tamanho ideal para
evitar desperdícios, para
consumidores que gostam de
praticidade e já se organizam
para as refeições da semana
toda. Com essas embalagens
dá para definir certinho qual
será o seu cardápio para todos

os dias, sem perder tempo,
garantindo uma alimentação
saudável.

NUTRITIVO
Além de ser  r ico em

Vitamina B, D, que reduzem
inflamações causadoras de
doenças card íacas e
melhoram a absorção de
cálcio, crescimento de ossos
e proporciona imunidade, o
salmão é uma proteína rica
em Potássio e Ômega 3.

LINHA DE
PESCADOS

A Copacol conta com um
mix completo de pescados,
que cooperam com pratos
saudáveis no cardápio dos
consumidores. “O Filé de
Salmão, um dos pescados mais
nobres e um dos mais
procurados pelo consumidor
brasileiro, complementa nosso
portfólio de pescados. O
produto é desenvolvido dentro
dos padrões de qualidade da
Copacol, com objetivo de levar
sabor, qualidade e leveza aos
nossos consumidores”, afirma
Maurício Deliberaes, gerente
Nacional de Vendas Copacol.

Dia Mundial de
Combate ao Câncer

Um grupo de médicos e
cientistas publicou
recentemente no periódico
Scientific Reports, base de
artigos científicos da revista
“Nature”, uma nova pesquisa¹
sobre o biomarcador LINE-1,
para demonstrar a erosão
epigenética durante o
processo de envelhecimento.
A metilação desses genes tem
sido associada a diversas
síndromes de hipo  e
hipercrescimento, alterações
neurológicas e tumorais.

O artigo publicado no
Scientific Reports [Aging-
associated distinctive DNA
methylation changes of
LINE-1 retrotransposons in
pure cell-free DNA from
human blood¹] apresenta
dados da melhoria
metodológica que resolve um
problema fundamental da
análise amplamente difundida
em todo o mundo usando
biópsia minimamente
invasiva de fluidos corporais
(biópsia líquida). Esta análise
mais precisa irá facilitar e
melhorar o emprego como
exemplo do único marcador
patenteado no mundo para
identif icar o  câncer de
próstata com base em
Epigenética.

Segundo o cientista
principal, Simeon Santourlidis,
da Universidade Heinrich
Heine, de Düsseldorf,
Alemanha, a biópsia líquida é
de importância central para o
diagnóstico, prognóstico e
terapia de várias entidades
tumorais, a fim de alcançar
uma redução significativa na

morbidade e mortalidade nos
pacientes afetados. A análise
da biópsia líquida pode ser
utilizada ainda nas áreas de
medicina regenerativa e
pesquisa de idade.

Pela primeira vez, foi
possível avaliar a fração de
DNA livre de células
completamente separada de
todas as outras frações de DNA
do sangue periférico. Assim, a
metodologia viabiliza a análise
da característica tumoral e de
envelhecimento,  como
assinaturas epigenéticas.

Esta melhoria técnica da
análise da biópsia líquida já
existia, mas com o auxílio de
tecnologias exclusivas poderá
ser aplicada no mundo todo e
servir para inúmeros ensaios
clínicos, inclusive para novas
aplicações com biópsia líquida
em pacientes em tratamento
de câncer de mama, de próstata,
entre outros.

Para chegar aos resultados
os pesquisadores aplicaram
partes maiores do DNA
humano (retrotransposons
LINE-1) para demonstrar a
erosão (degeneração)
epigenética durante o processo
de envelhecimento.

“Esta detecção aprimorada
da epigenética do LINE-1 pode
ser  usada como um
biomarcador  de várias
maneiras, por exemplo, para
monitorar o processo de
envelhecimento, os hábitos e a
qualidade de vida de todas as
pessoas, bem como monitorar
o aumento da suscetibilidade
ao câncer relacionado à idade”,
explica Santourlidis.
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Com menos emissões de poluentes,
Paraná registra melhora na qualidade do ar

As 11 estações de
Monitoramento da Qualidade
do Ar no Paraná, pertencentes
ao do Instituto Água e Terra
(IAT), atualmente ativas,
indicam uma redução nos
níveis de poluição em 2020,
quando comparado com o ano
de 2019. Os equipamentos
mostraram queda na emissão
de gases poluentes na
atmosfera. A queda foi de 10%
em média no ano, chegando a
cerca de 40% no período de
março a agosto. O
monitoramento do mês de
janeiro de 2021 seguiu a
classificação de boa qualidade,
mantendo o mesmo nível do
ano passado.

Entre  os fatores que
influenciaram a melhora estão
a menor circulação de veículos
e a diminuição de atividades
nas fábricas, devido à
pandemia do novo coronavírus.
As medições são diárias e
realizadas pelo IAT, órgão
vinculado à Secretaria do
Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo.

Poluente é toda e qualquer
substância presente no ar que,
pela sua concentração, possa
torná-lo impróprio, nocivo ou
ofensivo à  saúde,
inconveniente ao bem-estar
público, danoso aos materiais,
à fauna e à flora, ou prejudicial
à segurança, ao uso e gozo da
propriedade e às atividades
normais da comunidade.

A geração de poluição
acontece por atividades das
indústrias, usinas

Em 2020 houve uma redução de 10% na emissão de gases poluentes, chegando a menos 40% no período de março a agosto, em
relação a 2019. Entre os fatores, a menor circulação de veículos e a diminuição de atividades nas fábricas, devido à pandemia.

termoelétricas e também por
veículos automotores, trens,
aviões e embarcações
marítimas. De acordo com o
secretário do Desenvolvimento
Sustentável e do Turismo,
Márcio Nunes, o
monitoramento da qualidade
do ar é parte do trabalho de

fiscalização do poder público.
“O ser humano é quem

produz grande parte dos
resíduos que podem poluir o
ar. Temos procurado manter o
equilíbrio para encontrar
caminhos e soluções, elaborar
regras e mudar a legislação
com o objetivo de melhorar a

vida da população
paranaense”, disse Nunes.

Ele lembrou, ainda, que com
o Selo Clima Paraná, o
Governo do Estado, por meio
da Secretaria  do
Desenvolvimento urbano e do
Turismo, premia, todo ano,
empresas paranaenses que

decidem voluntariamente
medir, divulgar e reduzir a
pegada de carbono - emissões
de dióxido de carbono (CO2),
o mais importante gás de efeito
estufa, causador do
aquecimento global e das
mudanças climáticas.

No ano passado, as boas

práticas ambientais foram
entregues a 46 empresas, com
recorde de participação em
seis anos. “As empresas que
têm o selo da sustentabilidade,
hoje, estão fadadas ao
sucesso”, afirmou o secretário.

MONITORAMENTO -
O monitoramento da qualidade
do ar é feito por meio da
medição do nível de poluição,
o que ocorre através da
quantificação das principais
substâncias poluentes
presentes no ar. O IAT elabora
relatórios com índices mensais
e anuais com os resultados,
disponíveis no site
www.iat.pr.gov.br.

De acordo com a medição,
a escala do índice da qualidade
do ar pode ter reconhecimento
bom, regular, inadequado, ruim
ou péssimo. “Quando
atingimos o índice bom, como
atualmente, significa que a
qualidade do ar está satisfatória
e que oferece pouco ou
nenhum risco à saúde da
população”, afirmou o gerente
de Monitoramento e
Fiscalização do IAT, Álvaro
Cesar de Góes.

Atualmente, são seis
estações de monitoramento do
ar na Região Metropolitana de
Curitiba (RMC) e cinco no
Interior do Estado, nos
municípios de Ponta Grossa,
Paranaguá, Londrina, Maringá
e Cascavel. Juntas, elas
formam a Rede Estadual de
Monitoramento da Qualidade
do Ar.

http://www.iat.pr.gov.br.
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Copacol: cooperativa apresenta
os Melhores em Avicultura

Os melhores
resultados em avicultura
foram apresentados pela
Copacol. A classificação
geral da última semana de
janeiro – do dia 25 ao dia
30 – teve como primeiro
colocado o cooperado
Hildo Aparecido da Silva,
de Jesuítas, com 421
pontos de IEP (Índice de
Eficiência Produtiva). No
mesmo período de entrega
de aves à Cooperativa, o
peso médio foi de 3.370,
conversão alimentar de
1.690, ganho de peso
diário de 73.26 gramas
“Agradeço a Deus pelo
resultado, sempre peço
que ele esteja afrente do
meu trabalho, e a equipe
veterinária da Copacol. A
dedicação é muito

José Veroneze e a família moram em Cafelândia; primeira
 colocação nos Melhores da Avicultura de Janeiro

há um bom tempo e essa
experiência nos ajuda,
além do clima que nos
favoreceu”, afirma Hildo.

Nas demais
classificações houve
empate. Em segundo
ficaram Reinaldo
Dalmagro, de Cafelândia,
e Israel José Geraldo, de
Corbélia, com 414 pontos;
em terceiro, Eliana
Aparecida Bianconi Obuti,
de Goioerê, e José
Fernandes da Silva, de
Cafelândia, com 413
pontos.

MELHOR DO MÊS
O melhor resultado no

mês de janeiro ficou com

José Veroneze e Outra, de
Cafelândia, com 438
pontos de IEP (Índice de
Eficiência Produtiva).
“Trabalho com atividade de
avicultura há 14 anos, com
muita dedicação e
esforço. O bom manejo
foi importante para
alcançar esse resultado.
Estou fel iz com o
resultado do lote”, afirma
o cooperado que agradece
a assistência da
Cooperativa.

Em segundo lugar ficou
Ivair Dalmagro, de
Cafelândia, com 437
pontos, e em terceiro
Edilson Fabris, de Nova
Aurora, com 428 pontos.

Hildo Aparecido da Silva, de Jesuítas, e a família; primeiro
lugar entre os Melhores da Avicultura na Semana

Estado revoga ponto facultativo
e suspende festividades de Carnaval

Além de revogar o
ponto facultativo no
Executivo Estadual
durante o Carnaval, o
Governo do Paraná
suspendeu, em todo o
território do Estado,
fes ta s  ou  eve ntos
come morat ivo s  de
Carnaval. A suspensão
incl u i  pré vias
car naval esca s  e
similares, sejam elas
promovidas por entes
públ icos  ou  pela
iniciativa privada.

O detalhamento da
regra foi publicado no
Decreto  6766,
assinado pelo
governador Carlos
Massa Ratinho Junior.
A norma também
determina o reforço da
fiscalização estadual
em todos os municípios
do Paraná,  para
garantir que eventos de
Carnaval não sejam
promovidos.

Com a deci são ,
todos  os  órgãos da
administração pública

Decreto publicado pelo Governo do Estado também reforça fiscalização para
impedir aglomeração de pessoas. A suspensão inclui prévias carnavalescas e
similares, sejam elas promovidas por entes públicos ou pela iniciativa privada.

es tad ual  d i re ta e
indi reta t erão
expediente normal nos
dias 15, 16 e 17 de
feverei ro .  O te xto
altera o Decreto 6.554,
publicado em 17 de
dezembro, que definiu
o  c alend ário  de
feriados e estabeleceu
os dias de recesso e

pontos facultativos de
2021.

LITORAL - A sete
cidad es  do  Li toral
t amb ém decid i ram
canc elar  o  p onto
facu l tat ivo  do
Carnaval de 2021. A
decisão foi tomada na
primeira reunião do

ano da Associação dos
Municípios do Litoral
do Paraná (Amlipa),
realizada nesta quarta-
feira (03). A Amlipa
reúne os municípios de
Paranaguá, Matinhos,
Guaratuba, Pontal do
Paran á,  Morre tes ,
Ant onin a e
Guaraqueçaba.

importante para
atingirmos esse resultado.
Fiquei muito feliz.
Trabalhamos com aviário
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